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会    議    録 
会議の名称 第 12回東和地域開校準備委員会 

開催日時 

 

 

令和７年２月 26日（水） 

午後７時 00分 開会 

午後８時 20分 閉会 

開催場所 東和総合支所 ３階大会議室 

委員出席者 

千 葉 真 由  委員 米谷小学校ＰＴＡ会長 

及 川 朋 喜  委員 錦織小学校ＰＴＡ副会長 

須 藤 裕 子  委員 米川小学校ＰＴＡ会長 

阿 部 宏 祐  委員 東和中学校ＰＴＡ会長 

小 口 信 行  委員 米谷小学校学校運営協議会委員 

鈴 木 和 美  委員長 錦織小学校学校運営協議会長 

畠 山 光 雄  委員 米川小学校学校運営協議会委員 

熊 谷 久 夫  副委員長 東和中学校学校運営協議会長 

秋 葉 茂 雄  委員 米谷地域づくり推進協議会長 

猪 股 勇 亀  委員 錦織地域振興会長 

千 葉 幸 弘  委員 米川地域振興会長 

及 川 洋 之  委員 米谷こども園保護者会会長 

芳 賀 はる奈  委員 錦織こども園父母の会会員 

下 地 邦 仁  委員 米川聖マリア保育園父母の会会長 

若 生 利 幸  委員 米谷小学校長 

高 須 由 美  委員 錦織小学校長 

菊 地 俊 輔  委員 米川小学校長 

鈴 木 一 行  委員代理 東和中学校教頭 

事務局出席者 

安 部 保 男 学校再編推進室長 

佐 藤 美 紀 学校再編推進室長補佐兼学校再編推進係長 

西 條 貴 伸 学校再編推進室主事 

及 川 佑 衣 学校再編推進室主事 

欠席者 なし  

傍聴者 ０人 

議事 
(1) 東和地域開校準備委員会の協議・検討経過及び報告書について 

(2) その他 
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開会 午後７時 00分 

 

第 12回東和地域開校準備委員会を開会する。 

 

（挨拶） 

 

議事に入る。当委員会は本日を最終と考えている。議長は、鈴木委員長にお

願いする。 

 

はじめに、本日の会議録については、委員長と副委員長が署名し、公開する

こととする。 

議事１は「東和地域開校準備委員会の協議・検討経過及び報告書について」、

事務局に説明を求める。 
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（資料に基づき説明） 

 

ただいま説明があった内容について、質問や意見はあるか。 

 

（質問、意見等なし） 

 

報告書の内容は案のとおりで良いか。 

 

（異議なし） 

 

次に議事２「その他」について、事務局からあるか。 

 

２点ある。１点目は前回の会議で意見のあった津山小学校の開校後に実施

したアンケート結果についてである。事前に資料と合わせて配布しているた

め、参考にご覧いただきたい。 

２点目だが、本委員会の会議は本日が最後となる。ただし、任期は３月末ま

でとなるため、報告など必要な事項があった場合には、委員長、副委員長に

確認し、書面等で報告する。また本日の会議録は、署名後に配布する。 

 

説明があった内容について、質問や意見はあるか。 

 

（なし） 

 

 その他、委員から何かあるか。 

 

 前回の委員会にて、小学校への車での送迎について、ソフト面での明確な

一定のルールがまだないという状況はいかがなものかと、保護者と学校側で

話し合い、そろそろ決めるべきではないかというお話であった。３校の意見

を取りまとめ、ＰＴＡ部会にて、３校の校長先生と教頭先生、ＰＴＡ代表で

集まり、話し合いを行った結果を報告する。東和小学校への登校について、

ソフト面のルール化にあたり、それぞれの学校からいろいろな意見があった。

登校坂の上まで送迎を可能とした上で、保護者の判断で下から歩かせてはど

うか、小学校低学年に登校坂を歩いて登らせるのは可哀想ではないか、登校

時間にスクールバス、車、自転車、歩行者が上るなか、送迎を終えた車が降り

る際のすれ違いが一番危ないのではないか、上までの送迎であれば一定期間

待機する時間が必要ではないか、原則小学生はスクールバスで登校する上で、

安全面を考えると中学生と同様に下から上った方が良いのではないか等いろ

いろな意見があった。 

話し合いの結果として、案ではあるが、追加資料のとおりとなった。 

 

（追加資料「東和小学校への登校について（案）に基づき説明」） 

 

まだスクールバスの運行計画が出ていないため、今後スクールバスの時間

帯等の詳細について確認したうえで、学校側から保護者へ周知させていただ

きたい。報告は以上であるが、ＰＴＡの皆様と校長先生方から何か動きがあ

ればよろしくお願いしたい。 
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今説明いただいたスクールバス以外の送迎についての案であるが、前回の

会議でＰＴＡの皆様に意見を話してから取り急ぎまとめていただき助かっ

た。今後、状況に応じて、学校と相談しながら柔軟に対応していただきたい。

何かあれば皆さまも学校とＰＴＡの方々に相談するという方向でやっていっ

ていただければと思う。何より子供たちの安全が第一なので、子供たちの安

全を考えながら、これから検討していけばいいのかなと思うので、ご協力を

よろしくお願いする。 

 

中学校だが、小学生が登校坂の下で降りて、中学生と一緒に同じように上

がっていくという方向は、すれ違いへの配慮となるためとても良いなと思っ

て聞いていたが、下の駐車場から登校坂まで一旦道路を渡る部分があり、そ

こに横断歩道があるわけではないため、小学校低学年に関しては、渡りきる

までついてきてもらうか坂を上るまでは責任をもって渡る部分を見ていただ

ければ良いのかなと思う。中学生の送迎の車が多くなってくる時間帯が７時

50分から８時前の時間帯となる。その時間帯も含めて横断歩道がないところ

を渡る部分を親が子供と一緒に連れていく等のルールのようなものが何かあ

ると学校的には安心かなと思う。 

また、中学校ではスクールバスが来るわけではなかったので、降りる際に

時間制限を設けていなかった。送迎する車が登校坂の上で待機しなければな

らないことは全くわかっていないので、その部分に関してはどこかのタイミ

ングで中学校の保護者に関しても説明する必要があり、検討しなければなら

ないかなと思ったため、よろしくお願いしたい。 

 

今の中学校の説明に関しては、小学校のＰＴＡの方々で共有していただく

形で良いか。また、詳細に関しては小学校と共有しながら相談して随時協議

していただくようよろしくお願いする。その他、何かあるか。 

 

今中学校から説明があったが、登校坂の下の道路について、私は横断歩道

があっても良いのかなと思う。みんなバラバラで渡っており、横断歩道がな

いことを不思議に思うが、要請したことはあるのか。 

 

要請したことはないが、中学生が通るところの渡り始めと渡りきるところ

にポールを設置している。生徒にはポールとポールの間を通るように話して

おり、車で送迎に来た父兄には、ポールに生徒が通るスペースであることが

分かるような表示をしている。 

 

正式に横断歩道ではない場所で事故があっては困るため、日中は良いが、

あの場所は横断歩道が必要だと思う。横断歩道が設置できないか警察に相談

する考えを持った方が良いのではと思うので、よろしくお願いしたい。 

 

中学生だけでなく、小学生もこれから利用することになるので、小学校の

新しく組織されるＰＴＡさんとも相談しながら、警察署の方にお願いすると

なれば、地域の方々にも協力いただきながら、連携して設置してもらえれば

なと思う。今後近いうちに話し合う場の中で検討し確認いただければと思う。 

 

横断歩道の件については、学校からの申請ではないかと思うので、教育委

員会でも関係機関に情報確認して、設置できる方向にいけたらと思う。その
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際はぜひ学校、保護者の方々、地域の方も一緒に応援いただくようよろしく

お願いしたい。 

 

その他何かあるか。 

 

 追加資料の東和小学校の登校について（案）について、３小学校で１つと

して受け取って良いのか。 

 

 ３校のＰＴＡさんが集まって決めていただいたもののため、問題ない。 

 

 どこから提出されたものなのか記載していただきたい。 

 

 レイアウトに関しては案なので、決定して出すときには修正いただくとい

う形で良いか。 

 

 東和小学校のＰＴＡといったようにどこで決めて出しているのかわかるよ

うにしていただければと思う。 

 

レイアウトに関しては、どこから出しているのかも付け加えて、決定次第

出していただくという形でお願いする。その他何かあるか。 

 

（なし） 

 

それでは、本日が最後の会議となるため、各委員から挨拶をお願いする。 

 

（委員長、副委員長、各委員の挨拶） 

 

（挨拶中、米川小学校ＰＴＡ代表から以下の意見あり） 

「中学校の再編について」 

○令和４年４月の登米市立小中学校等再編構想の改定の中で、令和 10 年

に、東和、登米、津山地域の中学校統合が計画されているが、令和４年 10

月の地域説明会、令和６年３月の意見交換会の開催以降、動きがない。 

 

○この地域説明会と意見交換会で出た意見を共有させていただきたい。 

 ・計画通りだと、義務教育中に小学校と中学校で２度の統合を経験する

子供がおり、子供たちにかかるストレスや負担を一番に考えてほしい。 

 ・なぜ東和、登米、津山の統合なのか（一番多かった意見）。保護者の多 

くが、佐沼方面に仕事に行くため、東和から登米より、東和から中田の 

方が近く、保護者の負担が軽減される。 

 ・アンケートを実施し、東和地域全体として中学校再編の地区割をどの

ように考えているか、その理由、どのような方法が考えられるか等を聴

取するべきである。 

 ・令和 10年に一度統合しても、東部３地域の児童生徒数の推移から見て 

も１学級ずつなり、またすぐに統合となるのであれば、別の案として市 

内中学校を３校に再編しても良いのではないか。 

 

○東和地区から出されている一つ一つの大切な意見が忘れ去られたまま、

計画だけが進んでいくことのないようにしていただきたい。 
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委員長 

 

教育長 

 

事務局 

 

 

 

進行を事務局に戻す。 

 

（挨拶） 

 

以上で、第 12回東和地域開校準備委員会を閉会する。 

 

閉会 午後８時 20分 

 

上記のとおり相違ないことを証明する。 

 

 令和  年  月  日 

 

会議録署名委員                      

 


